

# EL TIEMPO

Año XI.—Núm. 3.366

Murcia.—Miércoles 8 de Mayo de 1918

Red. y Admon., Polo de Medina, 2

## Por los Intereses murcianos

Nuestros lectores habrán leído que en el Congreso el ilustre murciano don Juan de la Cierva ha pedido que el Gobierno atiende las peticiones de los conserveros murcianos respecto de la hojalata.

Problema es este al que hemos dedicado preferente atención, por tratarse de una cuestión vitalísima para Murcia.

No podía, por tanto, pasar inadvertida para el ilustre exministro esta cuestión, ni dejar de prestarle todo el peso de su influencia.

En esto, como en todos aquellos otros asuntos que son de interés para Murcia, el ilustre hombre público pone todas sus energías al servicio de ese interés.

En casi todas sus actuaciones ha triunfado, bastando para ello recordar los muchísimos beneficios que por su mediación se han conseguido.

Precisamente nos hallamos en los momentos en que la cosecha de la seda se halla en su mayor apogeo, y ello nos trae el recuerdo del premio que para los cosecheros y fábricas de filatura se consiguió por la perseverante labor realizada por el señor Cierva, ayudado eficazmente por los representantes en Cortes de esta provincia.

En esa ayuda hay que consignar con especial relieve a su hermano don Isidoro, que no deja ni en un solo de sus viajes a Madrid de ocuparse del interés general de esta do y sigue consiguiendo incesantes beneficios.

Hace muy pocos días dimos cuenta de haber obtenido para reparación de carreteras una cantidad de importancia; ayer supimos que en su deseo de completar la obra de auxilio a nuestros cosecheros de seda, en uno de sus últimos viajes, visitó al Director General de Agricultura, señor marqués de Camps, interesando del Gobierno que el auxilio que como premio se viene dando a los cosecheros de seda y a las fábricas de filatura, se amplíe a los cosecheros de gusanos de hijuela, y a los fabricantes de hilo de pescar.

Sabemos que el marqués de Camps ofreció al señor Cierva trasladar su demanda al ministro de Fomento, y al ser nuevamente visitado por nuestro estimado amigo, le dijo que el ministro había admitido en principio su demanda, y que aunque no podía precisar la cantidad en que se fijaría el auxilio, desde luego podía anticiparle que se dedicaría alguna para tal empresa.

También hemos sabido, y por ello adelantamos un sincero aplauso, que para las obras de contención de las aguas, y defensa del pueblo de Torreagüera, ha conseguido la cantidad de dos mil pesetas, habiendo tenido el gusto de que a su presencia se diesen las órdenes para el libramiento por el Director general señor Barcala.

Una vez más hemos de hacer constar que los hechos son los mejores comentarios a estas gestiones que, por cariño sincero a su tierra, viene realizando el señor Cierva.

Para que resulte mayor el contraste de esa conducta suya con ciertas campañas tendenciosas de la Federación Agraria, bueno es que se consigne que todos estos beneficios los obtiene la huerta por el perseverante esfuerzo del señor Cierva mientras que los que dirigen este organismo están extraordinariamente ocupados en sus campañas radicales, y luego se dedicarán a recoger esos talones con el módico in-

terés de que nos habla su órgano en determinadas ocasiones.

Y puestos ya a dar cuenta de la labor murciana que vienen haciendo nuestros dignos representantes, debemos también consignar con satisfacción que los diputados a Cortes por Cartagena visitaron al ministro de Marina para que se impulsara el expediente sobre la traida de aguas a Cartagena y Murcia, cuyo proyecto fué aprobado y es de importancia capitalísima para ambas poblaciones.

## Cosas

La «Gaceta» publica un decreto declarando monumento nacional el «Gorral del Carbón».

«Natural, hombre! Como que subiendo el carbón de precio ha adquirido ya tal importancia que han tenido que declararlo monumento nacional.

Como que al encontrarse con una saca de carbón dan ganas de rendirle honores de capitán general con mando en plaza.

La gente, en vista del precio que ha adquirido el carbón, ha adoptado el procedimiento de hacer el cocido con paja.

Por cierto que a los carboneros les ha sentado mal esta innovación, que no se sabe por quien ha sido inventada, porque les quita venta.

Señores míos: no hay que incomodarse porque la gente se descojone.

Eso si que se llama ver la paja en el ojo ajeno y no ver la colaña en el suyo.

Dice un periódico: «El asesinato de la calle Nueva».

¡Pobrecita: tan nueva y asesinada!

Hay criminales que no tiene un átomo de conciencia.

En Rusia, apesar de la paz, siguen los alemanes de vez en cuando dando señales de vida y algún disgusto que otro a los rusos.

Ahora han tomado Sebastopol y han copado la escuadra ruso del Mar Negro.

Y es lo que dirán los moscovitas: Está visto que no tenemos remedio. La han tomado con nosotros.

Nada, nada: que *Sebastopolaposta*.

Se ha votado la amnistía y de mañana a pasado saldrán de presidio los directores del movimiento revolucionario del pasado verano.

Ahora bien; que los infinitos obreros que fueron a la cárcel por cometer delitos en Agosto, esos se quedarán encerraditos. Así es el mundo, señores.

Hasta para ser revolucionario se necesita tener categoría.

En Madrid han celebrado un banquete los Amigos del Libro.

Bueno: ¿pero que amigos son esos?

Porque los hay de comprar libros, y los hay de quedarse con los que les prestan.

Y de esto último sí que hay cada amiguito.

CH.

## Las subsistencias

### La exportación del aceite

En virtud de lo establecido en la R. O. del día 22 de Abril último sobre exportación de aceite a América con objeto de evitar que por dificultades o demoras en la obtención de certificados o títulos propiedad de marcas, denominaciones o nombres comerciales no inputables a los interesados puedan quedar algunos privados de la exportación a pesar de reunir las condiciones y requisitos fijados en la R. O. últimamente citada se ha dispuesto.

Que las Cámaras de Comercio e Industria y Las Agrícolas remitan informadas a la Dirección de Aduanas dentro del plazo establecido las peticiones de exportación aun cuando no se hayan acompañado certificados y títulos del registro español de la propiedad siempre que los solicitantes declaren ser propietarios de marca, fábrica o comercio o de nombres comerciales en las condiciones establecidas en la mencionada R. O. expresando todas las circunstancias que en dichas marcas o nombres concurren.

Los solicitantes, si procediera, serán tenidos en cuenta a prorrato, pero no obtendrán autorización para exportar sino después de dejar acreditada con presentación oportuna certificado de la propiedad de marcas o nombres comerciales.

### Falta de vagones

Del alcalde de Abarán al Gobernador. Rúégole autorice al alcalde de Caravaca para que Alfonso Alvarez remita 20 sacas de harina a Antonio Gómez para que éste envíe a don José Hernández Mora dos vagones a Gavilán del Carpio para remesar trigo a Carraqueo y Gómez.

Don José Hernández Mora fabricante de harina de esta Capital solicita de la Comisaría de Abastecimientos ordena a la junta de transportes ponga a disposición de don José Rioja de Córdoba siete vagones para que dicho señor pueda facturar 70.000 kilos de trigo que le tiene comprado.

Del Alcalde de Cehegin. Rúégole gestione faciliten a Manuel Velasco en la estación de Montilla un vagon para remitir a esta 10.000 kilos de harina para el consumo local con tarifa económica.

De la Comisaría. El Gobernador de Córdoba me participa haber autorizado la salida de 40.000 kilos de trigo para Hernández Mora de esta Capital.

Del Gobernador de Jaén. He autorizado Arrivas hermanos para remitir a Cartagena las siguientes partidas de Aceite.

Para José Nieto 2339; para Gabriel Cerezueta 668 y para Fulgencio Martínez 665.

Teléfono de EL TIEMPO  
Núm. 25


## Cámara de Comercio

En la tarde del día 6 y bajo la presidencia del Excmo. Sr. D. Gerónimo Ruiz Hidaigo, celebró su sesión reglamentaria la Cámara de Comercio.

Abierta la sesión, se dió lectura al acta de la anterior, que fué aprobada.

El señor Peña en nombre de la familia del señor Ferrán, da las gracias a la Cámara por los acuerdos tomados con motivo del fallecimiento de dicho señor.

Seguidamente se dió cuenta de que dispuesta por Real Decreto de 17 del finado Abril, la constitución de un Comité Central de distribución de carbones en el que tienen representación las Cámaras de Comercio, se



XXVII ANIVERSARIO  
DEL SEÑOR

## Don José Noguera y Díaz

que falleció el día 9 de Mayo de 1891  
R. I. P.

En sufragio de su alma estéril mañana 9 del actual, la V. y A. Alumbrado a Jesús Sacramento, y se aplicarán misas de media hora desde las ocho hasta la una, en la iglesia de San Felipe de Madrid de Dios de esta ciudad.

**Sus sobrinos, don José y don Antonio Noguera Santiago,**  
Al dedicar a tu pial so recuerdo, suplican a sus amigos y personas piadosas aistan a alguno de dichos actos y rueguen a Dios por el eterno descanso del alma del finado, en lo cual recibirán especial favor.  
Murcia 8 de Mayo de 1918

En virtud del Breve Pontificio, fecha 7 de Febrero de 1896, ha concedido Su Santidad indulgencias plenarias, aplicables al alma del finado, a todos los fieles que confesados y comulgados visiten esta iglesia en el día de mañana desde la víspera hasta el ceaso del sol.

El Excmo. Sr. Nuncio de S. S. y los Excmos. Cardenales-Arzoobispos de Sevilla y Toledo, los Excelentísimos Arzoobispos de Burgos, Granada, Santiago, Terragona y Valladolid, los Illmos. Obispos de Almería, Barcelona, Caliz, Cartagena, Córdoba, Oviedo, Guadix, Jaén, Lugo, Málaga, Orihuela, Oviedo, León, Tortosa y Vitoria, han concedido respectivamente, 100, 80 y 40 días de indulgencias en favor de su alma.

había designado para que ostentase tal representación a don Enrique Benito Chavarri, residente en Madrid.

Se acordó insistir de nuevo cerca del Gobierno sobre cuantas peticiones se le tienen hechas ante la necesidad de que se tomen las medidas oportunas para conjurar de una vez las no interrumpidas anomalías que desde que se inició la guerra europea vienen observándose en los servicios de ferrocarriles y que tantos quebrantos proporcionan al comercio y la Industria; acordándose al propio tiempo apoyar las peticiones que para tal fin han sido formuladas por las Cámaras de Zaragoza, Burgos y Palencia ante los Excelentísimos Sres. Presidente del Consejo de ministros y ministro de Fomento.

En atención a la meritoria labor que viene realizando la SOCIEDAD DE ECONOMIA NACIONAL, acordóse que la Cámara se inscriba como Socio Corporativo de la misma y que, debidamente representada, concurre al III Congreso de Economía Nacional que habrá de celebrarse en Valencia en los días del 20 al 31 del presente mes. Por unanimidad y a propuesta del señor Presidente le fué concedida esta representación al vice-presidente D. Wenceslao C. Peña.

Se dió cuenta de una comunicación del Centro Comercial Hispano-Marroquí en la que le notifica a la Cámara que por acuerdo de dicha entidad ha de celebrarse en Melilla, en el mes de Septiembre próximo, una feria de productos españoles en el Palacio de la Exposición Permanente que al efecto se edificó en aquella plaza, acordándose darle a tal acto la debida publicidad, a los efectos oportunos.

Quedó enterada la Cámara de lo informado en la instancia de don Justo Navarro Conesa, de Espinardo, solicitando autorización para la exportación de aceites, de acuerdo con lo que se determina en las Reales Ordenes de 22 y 30 del mes de Abril último: dándose cuenta, por último, de los demás servicios realizados durante dicho mes.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

## La falta de hojalata

### Un mitin en Molina

Una comisión compuesta de los señores Cura Párroco de Molina, Alcalde, presidente del Sindicato Católico Obrero y don Pedro José Vicente Bernal, han estado a visitar al señor Gobernador y al senador señor Cierva, solicitando permiso para ce-

lebrar un mitin en aquella villa el domingo 12 del corriente para protestar de la falta de hojalata que tan graves conflictos ha ocasionado a los cosecheros y fabricantes de conservas de esta provincia.

DE LA UNIVERSIDAD

## Nuevos catedráticos

Por unanimidad del Tribunal calificador, ha sido propuesto para una de las cátedras vacantes de Derecho Civil común, y foral, en esta Universidad de Murcia, el opositor don José Castañ, auxiliar de la Universidad Central.

Para la otra ha sido propuesto el señor Jalón, auxiliar de la de Valencia.

## Accidente del trabajo

En nuestro colega «La Verdad» leemos que el maquinista de sus talleres Joaquín Jover, cuando estaba tirando unos pliegos en una de las máquinas, fué a coger uno que se había caído, con tan mala fortuna que los rodillos le alcanzaron la mano izquierda.

Conducido al Hospital, le hicieron una cura, quedando después en una cama de la sala de distinguidos hasta su curación.

Lamentamos sinceramente este accidente sufrido por el señor Jover por tratarse de un operario inteligente y que durante varios años trabajó en nuestro talleres.

## LOS TEATROS

### Romea

Anoche dió an este teatro la segunda y última representación la compañía de los Bailes Rusos, poniendo las localidades a mitad de precio de la anterior.

El programa de anoche era más interesante y más variado que el que dieron la noche de la presentación. Representaronse el drama coreográfico «Sheherazade», el baile en un acto «El espectro de la rosa», acompañándolo la orquesta con la invatación al vals de Weber, el drama pantomímico «Cleopatra», y el baile ruso de Korsakow «Sol de la noche».

Todos ellos obtuvieron un éxito completísimo y muy aplaudidos fueron los artistas, especialmente lo encantadora Lydia Lopokova.

De los cuatro números del programa «Sheherazade» y «Cleopatra» obtuvieron un éxito ruidosísimo. No puede darse nada más artístico

ni presentado con más absoluta propiedad. Una maravilla de arte, de presentación, de ejecución perfectísima.

La orquesta merece un aplauso por la labor magistral que realizó. El violinista señor Garner se acreditó como un consumado maestro en los solos difícilísimos de «Sheherazade» y «Cleopatra».

El público salió satisfechísimo. La entrada fué muy buena.

### Ortiz

A la atracción que en este teatro da la canzonetista Resurrección Quijano, hay que añadir ahora el de la gentil bailarina Nidia del Castillo, que debutó el lunes y ha obtenido un éxito completísimo.

Es una artista fina, de buen gusto, y que tiene un absoluto dominio de su arte. En todas sus danzas consigue ruidosos aplausos.

La Quijano sigue siendo la artista predilecta de nuestro público que no se cansa de oír y aplaudirla.

Todas las noches canta nuevas canciones, y esta noche estrenará un couplet de Jara Carrillo y el maestro Larruga titulado «Los claveles», del que hemos oído hacer grandes elogios.

No hay que decir que el teatro sigue viéndose concurridísimo.

### Circo

Esta noche debutará en este teatro la gentil canzonetista de aires populares Pilar García, de la que no necesitamos hacer elogios, pues es sobradamente conocida de nuestro público que le aplaudió con verdadero entusiasmo en distintas ocasiones.

La empresa del Circo ha tenido un verdadero acierto al contratar a esta artista que tantas simpatías tiene en Murcia y que ha de darle muy buenas entradas.

## El nuevo Jefe de Policía

Ayer tuvimos el gusto de recibir la visita en nuestra redacción del nuevo Jefe de Policía de esta don Arturo Vargas Rivero.

El señor Vargas Rivero nos ofreció su concurso para todo lo que redunde en beneficio de esta población.

Agradecemos la atención y correspondencia a su ofrecimiento con idénticas manifestaciones, y al enviarle nuestro saludo de bienvenida le deseamos que durante su actuación obtenga muchos triunfos en su nuevo cargo.

Número suelto de este periódico 10 céntimos



que, Concha Paris, Emilia Ruiz, Angeles Soldevilla, Felisa Torres; M...

El decorado es de las casas Migroni, Rovescalli, Amorós, Alfós, Ar...

La compañía hará las obras de...

Los precios anunciados son los siguientes: Plateas, palcos principales y escenarios sin entrada, por abono, 7 pesetas, a diario...

Al pueblo sensato

De Yecla nos envían la siguiente hoja que se ha repartido allí profusamente:

«Yeclanos: Trabajadores! Esta tarde se ha celebrado un mitin, en que han tomado parte las estrellas del radicalismo.

A tal extremo tienen que recurrir los que el miércoles se convencieron de que no se os lleva tan fácilmente a donde se proponen los que os traen como a manada de inconscientes, de que no se os engaña ya con perforaciones de lumbrón y de puñalada eficientísima.

Allí habrán hecho uso de tópicos vulgares y desgastados, como el caciquismo local y el otro gran cacique que ha ocupado las alturas del poder.

También os habrán hablado de temas de violencia y de víctimas, creyendo que con ello excitarán vues...

tros nervios hasta reducirlos a la condición de fieras.

Igualesmente os habrán hablado de la gran cacique es de los pocos políticos de altura...

Como en la totalidad de los frentes la hélica quietud es inalterable, se hace preciso el recurrir a una revista detallada...

En este frente, que es el Occidental, según el parte germano, revolvio la lucha artillera en algunos sectores...

En todo el conjunto del frente fue muy intensa la acción aérea, tanto en vuelos de reconocimiento, como en acciones de combate.

En el sector de Olano funcionaron patrullas de exploración italiana y en los mismos sectores, en la región de Tonalé, en el valle de Lagayna, en el sector del Brenta y en el Piave hubo vivos fuegos de artillería...

de fuerza, a costa del elemento socialista.

En Finlandia después de una última tenaz de cinco días han sido nuevamente derrotados los ejércitos de guardias rojas...

En Ucrania las huestes de protección aérea de la línea Jekaterinastaw-Novokarkow, han entrado en el territorio del Donez...

Según tenemos anunciado, la liquidación de fin de Abril se efectuó con facilidad y baratura; pues siendo escasas en número las posiciones a reportar, el dinero de las dobles no podía mostrarse exigente.

El mes de Mayo empezó bien en cuanto a precios, pero con una escasez de contratación que recuerda la indolencia de los meses estivales.

El horizonte internacional aún no se anima lo bastante para permitir muchas audacias, y como las órdenes de compra abundan más que las de venta, nadie se acuerda de que la Bolsa está amenazada de un nuevo empréstito de altos vuelos.

En el sector de Olano funcionaron patrullas de exploración italiana y en los mismos sectores, en la región de Tonalé, en el valle de Lagayna, en el sector del Brenta y en el Piave hubo vivos fuegos de artillería...

con grandes fuerzas de infantería y caballería, fracasando todos los asaltos de los atacantes...

En Finlandia después de una última tenaz de cinco días han sido nuevamente derrotados los ejércitos de guardias rojas...

En Ucrania las huestes de protección aérea de la línea Jekaterinastaw-Novokarkow, han entrado en el territorio del Donez...

Según tenemos anunciado, la liquidación de fin de Abril se efectuó con facilidad y baratura; pues siendo escasas en número las posiciones a reportar, el dinero de las dobles no podía mostrarse exigente.

El mes de Mayo empezó bien en cuanto a precios, pero con una escasez de contratación que recuerda la indolencia de los meses estivales.

El horizonte internacional aún no se anima lo bastante para permitir muchas audacias, y como las órdenes de compra abundan más que las de venta, nadie se acuerda de que la Bolsa está amenazada de un nuevo empréstito de altos vuelos.

Plaza de Toros de Lorca Magnífica corrida para el día 12 de Mayo 1918

Algabeño II - Fortuna - Cadiz con sus correspondientes cuadrillas

Plaza de Toros de Murcia El domingo 12 de Mayo de 1918

Bolsa de Madrid Según tenemos anunciado, la liquidación de fin de Abril se efectuó con facilidad y baratura...

Las acciones bancarias, poco tratadas. El Banco de España empezó la semana a 320, con alza de ocho puntos...

El exterior cerró el 87.15 a 87. pero luego reaccionó, subiéndolo sin poder pasar de 87.15, en baja por lo tanto, de 10 céntimos.

Folleto de EL TIEMPO... ¿Qué haremos? preguntó Hilo de Acero. Hundir—dijo Zanizar. ¡Eh, eh, qué de prisa va usted! ¿ha mirado usted esta puerta? Es de roble puro... y del viejo. Eso no es nada, dijo el negro con desdenosa sonrisa, e hinchó maquinalmente su pecho.

una operación verdaderamente catapulta humana que debería fatalmente romper el obstáculo. En efecto, el cuarto de aquellos formidables choques, sintióse un desgarramiento; algo, un cerrojo sin duda, que estaba del otro lado... Españolito, maravilloso exclamó el expolicial empujando por aquella demostración extraordinaria de fuerza, casi sobrehumana... Zanizar se sacaba un instante el sudor de la frente empapada de sudor. Pronto preparóse para continuar. Pero esto no lo hizo sino Hilo de Acero, también de una fuerza poco común, tomó a su vez impulso y al mismo tiempo que su compañero, lanzóse sobre la puerta. El formidable empuje de aquellos dos hombres el noble cerrojo, se desmoronó y la puerta se abrió, desmoronándose a los pocos minutos de descanso, los tres compañeros alcanzaron la libertad. Y se fueron por los corredores sombríos y silenciosos. Sibiló una escalera de piedra y encontraronse de nuevo, tufosos, deteniéndose por una puerta cerrada. Pero esta vez no había que pasar en derriba el obstáculo. Una reja giratoria, hecha con fuertes barras, cruzaba la puerta del sótano de los D'Alarche, y esa reja, imposible de desmontar sin largo y peno...

so trabajo, estaba provista de una serradura legítima. Al cerciorarse de esto, el señor Latouche no pudo retener una colérica interjección. Hilo de Acero decía con trémula voz: —Esto ya me lo sospechaba; pero no se podía hacer nada. —Eso es lo que vamos a ver, querido amigo, replicó el expolicial, picado y veigas conmigo. Los tres hombres, desahimbados, volvieron a emprender el camino ya reportado, colocaron la reja que pudo ser la puerta derrumbada y pronto encontráronse reunidos en la puerta del sótano, señor Latouche. Hacía una noche oscura, en la que el silencio del portero después de derra... hablase entegado a su vez a los señores de Morleo. Todas estas circunstancias parecían favorables al pabellón de D'Alarche. Llegados al pie del bajo muro que servía de división a las dos habitaciones, Hilo de Acero y el señor Latouche se acercaron rápidamente. Después de haberse vuelto al negro hércules, dieron la vuelta a la casa, buscando una grieta; pero todo parecía estar herméticamente cerrado. De repente, Zanizar, que se paseaba con las narices hacia el cielo, lanzó una exclamación:

Por aquí, Hilo de Acero, por aquí, venía hacia el interior. En efecto, en su habitación había un agujero en la ventana de su dormitorio, situado en el primer piso, por donde se podía salir. Hilo de Acero subió primero, cogió la barra de apoyo de la ventana y de un empujón entró en la habitación. Después inclinóse, tendió sus manos, y el señor Latouche, que naturalmente, hecho así, encontraba mayor dificultad para efectuar la inusitada operación de penetrar de ese modo en casa agena, se ayudó de él. Al costa de grandes esfuerzos, logró por fin colocarla rodilla sobre el escalón de piedra de la Ventana. En cuanto a Zanizar, se mantuvo tranquilamen...

